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比赛玩假的 处罚来真的

广州成都可能直降乙级
□记者 王健

本报讯 30日，一条消息
引起球迷的关注：因打假球，广
州队和成都队将被直接降入乙
级。这对志在重整旗鼓的广州、

成都两队是个致命的打击。那
么，两队真的会有如此遭遇吗？

广州、成都打假球被证
实，受到处罚已经没有任何悬
念。但是，中国足协迟迟没有
公布处罚结果，让上述两队

“心存侥幸”。记者了解到，中
国足协之所以仍未公布处罚
结果，主要是考虑到“反赌风
暴”尚未结束，担心还有其他
俱乐部“扯”进来。而南勇、杨
一民被拘留，也使得足协无暇

顾及处罚事宜。
韦迪上任后，曾对记者表

示，关于对广州、成都两队的
处罚工作，已经交给纪律委员
会去做了。不过，韦迪没有给
出具体的时间表。

在公安部公布的反赌最
新进展中，广州队第二次“上
榜”，令外界感到极为愤怒。而
“广州队和成都队将被直接降
入乙级”的消息也同时流传开
来。记者了解到，广州、成都似

乎已经听到了风声，成都队中
没有了外援的身影，而广州队
原定于28日举行的冠名发布
会也被推迟。

对此，中国足协未做出回
应。

中超如江湖 踢球靠兄弟
——— 中国足坛帮派传奇

韦迪：

中国足球
不应有秘密

□北青

足管中心29日下午发出
了新主任韦迪下周二与媒体
首次正式见面的通知。在接
受记者采访时，韦迪坦言，
“中国足协和中国足球没有
什么藏着掖着的东西，我本
人也决不允许捂着什么所谓
的秘密”。

记者：记得刚出任足管
中心主任时，您就允诺尽早
与媒体见面，这是出于怎样
的考虑？

韦迪：是源于对媒体的
一种期待和需要。媒体最起
码能够监督我们的工作。即
使他们冷眼旁观，也会给出
一些有见地的意见。媒体报
道对我有启迪作用。

记者：我印象中，过去足
协工作人员至少不愿主动接
受媒体采访，协会里职位越
高的人，对媒体回避似乎越
多，您怎么看？

韦迪：至少从我这儿开
始，中国足协不会延续这样
的局面。我已经要求协会工
作人员将来不仅要大方地接
受媒体采访，还要一律以实
名接受采访。什么“足协内部
人士”之类的称谓，我不希望
出现在报纸上，中国足协和
中国足球没有什么藏着掖着
的东西，我本人也决不允许
捂着什么所谓的秘密。中国
足协一定会在媒体和公众面
前树立全新的形象。

胡明华已被通缉
□辛文

本报讯 涉嫌参与打假
球的胡明华究竟是逃了还是
被抓了？自从沈刘曦“有技巧”
地将他招出来后，关于他的去
向坊间有很多传闻。29日，记
者得知确切的消息，胡明华在
1月20日之前就已经闻风潜逃
了，目前他已成为一名在逃
犯。从1月20日起，负责此次反
赌扫黑行动的辽宁公安机关

已在网上发布通缉令，在全国
范围内通缉胡明华。

29日，记者在公安内部
的全国在逃人员信息系统
上查询到，1月20日，辽宁省
公安厅治安管理总队在公
安内部网上发布了对胡明
华的通缉令。该通缉令上公
布了胡明华的姓名、性别、
出生日期、身份证号、户籍
地址，对案情的介绍很简
单，就是胡明华涉及2006年

的一场假球，目前在逃。
该通缉令上还显示，“对发

现线索的举报人、缉捕有功单
位或个人，将给予人民币500元
奖励”，相比那些A级通缉令上
动辄数万元的奖金，少之又少。
可见，在此次反赌扫黑行动中，
胡明华只是一个“小虾米”。

胡明华于2008赛季转会
江苏舜天，并随队冲超成
功。2009赛季，胡明华淡出主
力阵容。

韦迪探望

国足将士

□记者 王健

本报讯 30日上午，中
国足球新“掌门人”韦迪赶到
上海，看望了在那里备战东
亚四强赛的国足将士。韦迪
希望国脚们在东亚四强赛上
打出“精气神”。

对于韦迪而言，国足参
加东亚四强赛，是其上任后
的首个具体工作。而处在争
议中的国足主帅高洪波也一
直期待着与新“掌门人”会
面。30日上午，韦迪在足协工
作人员的陪同下来到上海，
并在国家队下榻的酒店会见
了国足将士。领队蔚少辉和
主教练高洪波向韦迪介绍了
备战情况。

据了解，韦迪将不随队
赴日本督战。“应该说，此次
督战对于我了解中国足球没
有实质意义，所以我就不去
日本了。”韦迪透露，联赛是
他近段时间的工作重点，“只
有联赛水平上去了，中国足
球的水平才能提高。”

尽管不与国足同去日
本，但韦迪希望国脚们在东
亚四强赛上打出“精气神”。
韦迪还表示，“在反赌的背景
下，国足没有压力也是不正
常的，但希望大家变压力为
动力，不要让球迷们失望。”

□本报记者 王健

南勇、杨一民“进去”后，
媒体爆料将扯出一些与二人
关系“密切”的中超俱乐部。
不过，南、杨也不是“一伙
人”，圈中有“南系”和“杨派”
的说法——— 二人身边分别围
聚了几家俱乐部。上述消息
令球迷感到惊讶，毕竟南、杨
身为中国足协副主席，竟然
搞“拉帮结伙”这一套。其实，
中超就像“江湖”，“帮派文
化”根深蒂固。

出身论英雄

———“国企帮”

中超之初，山东鲁能、上
海申花和天津泰达三家俱乐
部关系密切，他们有着共同
的背景——— 国企。
“出身”相同，理念相近，

使得沪、津、鲁走动频繁，而
在中超峰会上，也能做到同
甘苦共进退。其中，尤以同处
北方的鲁能和泰达关系更为
密切。泰达盛产门将，宗垒在
担任替补的时候，就有多家
俱乐部伸出橄榄枝。不过，

“不差钱”的泰达并不打算卖
掉宗垒。2004赛季，宗垒加盟
鲁能，“馋”得其他俱乐部流
口水。更让同行眼红的是，鲁
能只花了很少的转会费，就
得到了宗垒。原因很简单，
鲁、津关系好。

随着朱骏入主申花，沪、
鲁的关系走了下坡路。而善
于制造话题的朱骏，种种言
行更是让鲁能无法接受，两
家俱乐部也就渐行渐远。同
时，鲁能、泰达均更换了领导
班子，加上泰达自身实力增
强，希望谋求更高的地位，与
鲁能的关系也不再“甜蜜蜜”。

值得一提的是，同样有
着国企背景的北京国安，也
身处北方，但“御林军”喜欢
独来独往，不愿与鲁、津等俱
乐部“结盟”。

利益共同体

———“七君子”

国安虽然不愿与鲁能和
泰达来往，但在2004年下半
年，也一改“独行侠”本色，与
大连实德、辽宁等俱乐部“结
盟”，对抗中国足协。这一联

盟就是中国足球职业化历史
上有名的“七君子”。

2004年 10月，以大连实
德、北京国安为首的七家俱
乐部，在河北香河召开投资
人联席会，逼宫中国足协。当
时，“七君子”声势浩大，将时
任中国足球“掌门人”的阎世
铎搞得灰头土脸。不过，在阎
世铎的分化瓦解之下，“七君
子”分崩离析。

尽管“七君子”散伙令不
少球迷扼腕叹息，但七家俱
乐部本来就是因为共同的利
益才走到一块，并没有深厚
的结盟“根基”，所以当利益
不一致时，“分手”也就是自
然而然的事情了。

有趣的是，鲁能、申花和
泰达等俱乐部没有与“七君
子”站在一条战线上，而是和
中国足协保持了步调一致，结
果被一些球迷称作“保皇派”。

海上生明月

———“上青天”

甲A时代，上海申花、青
岛颐中和天津泰达关系不
错，经常在一起切磋球

技 ，并 组 织 了 一 个 小 联
赛——— 上青天杯。有观点认
为，这三家俱乐部能走到一
块，源于地缘，他们所在的城
市都靠海。

与“七君子”等帮派不
同，“上青天”被寄予了不俗
的意义和极高的期望。这在
首届“上青天杯”时，球场上
空飘着的横幅就能看出来：
足球搭台经济唱戏、上青天
共话跨越式发展、三市三兄
弟联手上青天。

一开始，人们非常看好
“上青天杯”的前景。当时，甲
A球队流行去国外备战，但花
销太大。而这三家俱乐部相
距不远，在一起备战既省路
费，又免去了邀请热身对手
的开销。同时，俱乐部之间加
强交流、加大球员流动的力
度，以及在联赛的关键时刻
互相“照应”，也使得“上青天
杯”有理由继续下去。但理想
与现实总有差距，没热闹多
久，“上青天”就你走你的阳关
道、我过我的独木桥了。

都是一家人

———“实德系”

不管是“七君子”，还是
“上青天”，都不牢靠，因为他
们不是一家人。而大连实德
及与其关联的四川冠城，则
是地地道道的一家人，被称
作“实德系”。

这“一家人”几次引起
“公愤”。无奈，中国足协不作
为，使得“实德系”存在了三
四年之久。值得一提的是，在
此次“反赌风暴”中，广州医
药被爆花费 150万元才搞定
了一场假球。而在“实德系”
看来，这简直不可理喻，因为
在实德和冠城之间，谁胜谁
负完全是一句话的事儿，根
本用不着“动钱”。

事实上，“实德系”虽然没
有“动钱”，但危害一样大，因
为这对其他俱乐部是非常不
公平的。直到今天，重庆力帆
老板尹明善提起“实德系”
还显得非常愤怒。在尹明
善看来，“实德系”是足坛
的一个窝案，制造假球的系
列工程。

1月 2 9日，汉
堡队球员亚罗利姆
在比赛中与沃尔夫
斯堡队球员米西莫
维奇 (右)拼抢。当
日，在德甲联赛第
20轮比赛中，汉堡
队主场以 1：1战平
沃尔夫斯堡队。

新华/路透


